

KANTON WALLIS

COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

3 septembre 2020

Restauration intérieure de la Basilique de Valère à Sion Fin des travaux dans le chœur et Journées européennes du patrimoine (JEP)

La restauration du bourg fortifié de Valère permet la mise en valeur progressive d'un patrimoine exceptionnel. A partir du 1^{er} septembre, le chantier de restauration intérieure de la Basilique entrera dans une nouvelle phase, avec l'achèvement des travaux dans le chœur et le déplacement du chantier dans la nef. Cette phase de transition nécessitera la fermeture de la basilique de Valère du 7 septembre au 31 octobre inclus, à l'exception du 12 septembre, lors des Journées européennes du patrimoine (JEP), où des visites guidées seront proposées.

La restauration du site de Valère est un chantier de plus de trente ans qui a pour but de mettre en valeur ce patrimoine exceptionnel. Après la réhabilitation des toitures (1987-1991), des façades (1992-2014) et du chœur (2017-2020) de la Basilique Notre-Dame de Valère à Sion, les travaux de restauration vont se poursuivre dans la nef (2020-2022).

Retrouver le décor médiéval

Une intervention majeure marque les travaux effectués à l'intérieur de la Basilique: la révélation du décor médiéval qui recouvre tout l'intérieur de l'église. Au terme des travaux de conservation-restauration actuellement en voie d'achèvement dans le chœur, le visiteur pourra tout prochainement découvrir les décors déjà restaurés et prendre la mesure des interventions qui vont suivre dans les travées de la nef, rendant à l'église médiévale son unité architecturale et décorative, telle que les maîtres d'œuvre gothiques l'avaient conçue.

Accès limité

Pour permettre au chantier de restauration de l'intérieur de la basilique d'entrer dans sa deuxième phase en libérant le chœur restauré et en occupant la nef, la basilique devra être fermée pour raisons de sécurité du 7 septembre au 31 octobre inclus. Des visites guidées seront toutefois proposées le 12 septembre sur inscription dans le cadre des Journées européennes du patrimoine (JEP 2020). A partir du 7 octobre, l'accès au Trésor sera possible dans le cadre de visites guidées. Les offices religieux et les visites reprendront dans le chœur dès le 1er novembre. Quant au Musée d'histoire, il reste totalement accessible en tout temps, selon les horaires habituels.

Personnes de contact

Maria Portmann, conservatrice cantonale des monuments historiques, cheffe de la Section patrimoine du Service immobilier et patrimoine, 027 606 38 37

Pascal Ruedin, directeur des Musées cantonaux du Valais, Service de la culture, 027 606 46 70.